

Debemos romper con patrones de exclusión: SEDATU

May 16, 2016



La vivienda debe ser un instrumento de inclusión, no una barrera de segregación, por lo que se debe de incluir a las personas en las decisiones y diseño de esquemas de financiamiento de vivienda.

Por Redacción

En el Seminario Sobre Ciudades Pequeñas y Transformaciones, Rosario Robles Berlanga, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), enfatizó que se debe discutir el vínculo entre lo rural y lo urbano, para valorar el papel de las pequeñas y medianas ciudades en el desarrollo del país.

“En treinta años la población urbana se duplicó y así el territorio urbano creció siete veces, en gran medida sobre suelo en propiedad social que antes fue rural, pero lo hizo de una forma desordenada, que ha generado problemas para la misma población, por la falta de certeza jurídica y calidad de servicios.

La titular de la SEDATU comentó que se está trabajando en una nueva etapa, a partir de la inversión en pequeñas ciudades o zonas urbanas para crear espacios de convivencia y desarrollo armónico, que controle el crecimiento desordenado.

“La secretaria y el INEGI trabajan en un proyecto sobre la nueva Regionalización

Funcional en México, que permitirá estudiar el territorio nacional a partir de dinámicas económicas y sociales de la población. Lo que va ser una herramienta para la planeación de estas ciudades”, mencionó.

Además Rosario Robles destacó que la meta es fortalecer y mejorar las condiciones laborales, así como contribuir a la regulación de las propiedades, construir la infraestructura necesaria y edificar viviendas dignas, pero sobretodo crear hogares y ciudades incluyentes y resilientes.

Por su parte Julio Berdegué, Coordinador del Programa Cohesión Territorial para el Desarrollo de RIMISP, aseguró que con las nuevas definiciones y criterios, la población de las zonas rurales disminuye rápidamente en términos relativos y absolutos.

“El descenso de la población rural latinoamericana ha sido una constante. Ningún país de la región escapa a estas tendencias y dada la evolución de las tasas de fecundidad, mortalidad y migración, es muy improbable que se modifiquen”, puntualizó.

Al final, la Secretaria explicó que para detener la expansión desordenada, se conformó el Programa de Consolidación de Reservas Urbanas para que se edifique vivienda social digna y sustentable dirigida a la población con bajos ingresos.